

SAN CRISTÓBAL DE CUÉLLAR

Situado en el noroeste de la provincia, se accede a él desde Cuéllar tomando dirección a Olmedo por la regional CL-112, tras dejar atrás Torregutiérrez. Su término municipal es colindante con la provincia de Valladolid, capital de la que se encuentra más cercano en distancia que de la propia Segovia.

El antiguo *Sant Cristoval del Val* a que se hace referencia en los conocidos documentos fiscales de 1247, perteneció a la Comunidad de Villa y Tierra de Cuéllar adscrito al sexmo de Montemayor. En el siglo XVI se le cita como *San Cristoval o San Cristóbal* a secas, siendo en el siglo actual cuando adquiere el apellido. Es corriente que este tipo de hagiotopónimos provengan de época de repoblación, y así en los alrededores le acompañan otros ejemplos como San Martín, San Boal...

Iglesia de San Cristóbal

LA IGLESIA DE SAN CRISTÓBAL se encuentra situada en el interior del casco urbano del municipio, cercana a la vía que une las localidades de Cuéllar y Olmedo,

donde se dispone abierta a una pequeña plaza que la rodea por sus cuatro costados. Al norte se le adosa el edificio de Ayuntamiento y centro social de la localidad.





Vano en el ábside

Se trata de un edificio de una sola nave rectangular y cabecera de testero plano, litúrgicamente orientado y construido en mampostería de la vecina Campaspero con refuerzo de cadenas de ladrillo en los esquiniales. Al exterior destacan sendos vanos latericios a levante y poniente, el primero sencillo y de medio punto, el segundo, igualmente redondo, geminado e inserto en alfiz. Conserva en su costado meridional una portada común en el ámbito cuellarano, formada por cinco roscas de ladrillo que arrancan de imposta de piezas en nacela, todo ello enmarcado por un alfiz al que falta la zona superior. Recuerda este elemento a otros similares vistos en Aldea Real, Lovingos, San Esteban o San Martín de Cuéllar. En el interior un gran triunfal de medio punto da acceso a la cabecera.

También dispuesta en el pórtico se encuentra una pila bautismal de traza románica cuya copa semiesférica, de 83 cm de diámetro, es lisa y se apoya en un tenante cilíndrico decorado con arquillos pinjantes en su zona superior.

En cuanto al estado general del templo hemos de apuntar que no guió San Cristóbal precisamente a quienes realizaron las últimas restauraciones ya que la fábrica se encuentra desfigurada por completo, habiéndose aplicado técnicas, materiales y pautas de "restauración" del todo abominables en ella.

Texto y fotos: RMB

Bibliografía

GONZÁLEZ HERRERO, M., 2002, p. 251; MARTÍNEZ DÍEZ, G., 1983, p. 416; RUIZ HERNANDO, J. A., 1988, p. 137; SIGUERO LLORENTE, P. L., 1997, p. 69; VALDÉS FERNÁNDEZ, M., 1994, p. 19; VELASCO BAYÓN, B., 1974 (1996), pp. 78, 88, 191; VELASCO BAYÓN, B., 1987, p. 337; VILLAR GARCÍA, L. M., 1990, doc. 141.